Noticias

Diputación invita a instituciones y agentes económicos y sociales a sumarse al primer pacto provincial contra la despoblación

La institución provincial envía a entidades y administraciones el documento base para recoger sugerencias y aportaciones

jueves 23 de marzo 2023



La Diputación de Granada ha invitado a instituciones y agentes económicos y sociales a sumarse al primer gran pacto provincial contra la despoblación. Para ello, ha enviado a entidades y administraciones el documento base para recoger sugerencias y aportaciones. El presidente de la institución provincial, José Entrena, ha recordado hoy que la Diputación de Granada ha hecho una importante apuesta por afrontar problema de la despoblación en la provincia. Por ello, ha diseñado una estrategia "Granada se Puebla: Estrategia Provincial ante el Reto Demográfico y la Despoblación", un documento de planificación estratégica para una década (2022-2033), que incluye un plan de actuación bianual (2022-2023) aprobado en verano de 2022, que ya está funcionando y cuenta con ciento veintiocho acciones.

Fruto de dicha estrategia, el pasado mes de noviembre se constituyó en Olivares (Moclín) la Mesa Provincial para revertir la Despoblación. En dicho encuentro se planteó la importancia de trabajar conjuntamente todas las administraciones y entidades sociales, empresariales y sindicales de Granada, junto a las organizaciones del territorio (Grupos de Desarrollo y Mancomunidades), para configurar juntos un pacto institucional donde cada cual asuma compromisos y tareas propias al considerar que el complejo problema de la despoblación exige

coordinación, cogobernanza y unidad institucional. En palabras de José Entrena, "solo con la implicación de todos y todas conseguiremos nuestro objetivo. Nuestros pueblos merecen que hagamos este esfuerzo de coordinación administrativa y de cogobernanza para que vivir en un sitio u otro de la provincia no sea una obligación, sino una opción vital voluntaria".

La Diputación se comprometió a configurar un primer borrador de dicho pacto que esta semana ya ha enviado a todas las instituciones que componen la mesa: la propia institución provincial, la Junta de Andalucía, el Gobierno de España, la Universidad de Granada, UGT, CCOO, Cámara de Comercio, Confederación Granadina de Empresarios, Cooperativas Agroalimentarias, FAECA, Mancomunidades, Grupos de Desarrollo Rural, Asociaciones Municipales, Consorcios, FEMP y FAMP. En el documento, se invita a instituciones y entidades a participar activamente en la Mesa Provincial para el Reto Demográfico con el propósito de proponer, coordinar y evaluar acciones conjuntas con un carácter anual, exponer las acciones que individualmente realizan en materia de reto demográfico, para que puedan ser coordinadas y contribuir a desarrollar conjuntamente iniciativas que materialicen el marco estratégico de los siete desafíos de la Estrategia Provincial ante el Reto Demográfico que tiene como protagonistas a los jóvenes, las mujeres y los nuevos pobladores.

Entrena considera que son las diputaciones las que deben liderar la lucha contra la despoblación al ser "la administración que más cercana al territorio y a los ayuntamientos y conocer las necesidades del mundo rural".

La Diputación de Granada ha captado en estos años recursos de fondos europeos para afrontar la despoblación. Se trata de proyectos que afectan al comercio en las zonas rurales, el emprendimiento y la contratación de jóvenes y mujeres y próximamente se va a crear una red de agentes para combatir la despoblación en los territorios. Son proyectos que ascienden a más de cinco millones de euros. "Desde la Diputación tenemos claro que hay que trabajar duro e implicarse para afrontar los problemas que ocasiona la despoblación y así lo estamos haciendo, pero también sabemos que necesitamos que cada administración asuma sus competencias y ejecute lo que le corresponde, de ahí la importancia de que firmemos este pacto", ha señalado Entrena.

©2024 Diputación de Granada